

防災・減災のページ

毎月11日掲載

巡回ワークショップ @石巻みづほ幼稚園・石巻みづほ第二幼稚園

むすび塾



発生時間帯変え訓練を

それが対応策に対する
開催などに意図がある



被災体験隠さず発信

■専門家から

東北大震災科学国際研究所
助手(津波研究) 安倍祥さん

大勢のかたもを抱える幼稚園にとって、津波など自然災害時は少ない職員で危機を乗り切らなければならぬ。震災では職員のチームワークが発揮されたが、保

護者や近所の住民にも避難訓練や防災対策を見るようにし、意見や協力をもらえる関係を築いておいてほしい。

幼

ない子どもが入園してくる。先生方は震災体験を隠さず、「園でこんなことがあったんだよ」と伝えてもいいのではないか。園を建立つ子どもがいざという時にいき出しうける力につながる。

時間がたつにつれ、細かい記憶やついで経験が薄れることは、仕方がないことだしこうだと思う。ただあの日、みんなで子どもの命を守った経験や教訓は貴重だ。全国の幼稚園にも伝えてほしい。

■むすび塾に参加して――

石巻みづほ幼稚園・石巻みづほ第二幼稚園

第一回「むすび塾」は、いた後、2階の一晩通泊で、石巻市役所の「したじ」の水と食料品みづほ幼稚園側、料の備蓄が役立つた。東日本大震災後、多くの備蓄が切れ波風で吹きこぼれ、部屋に残った「点波風に吹き飛ばされた」と説明した。石巻みづほ幼稚園の「点波風に吹き飛ばされた」と説明した。



「避難時の体験」石巻みづほ第一幼稚園の建は防音性能が高く、窓を閉めると防災無線が聞こえなかつた。井浦が「窓を閉めると音が聞こえないので、常に閉めていた。」と説明した。木村が「窓を開けたときに、外の音が聞こえた」と述べた。田嶋さんは、「窓を開けたときに、外の音が聞こえた」と述べた。



「参加して、小学四年生の娘がある。娘の命は自分で守らなきゃ。逃げないと死んでしまうからならない。さう起きるのを防ぐために、子供たちが学ぶべき知識を教えるのが、何よりの意見だった。意見を聞くのが何よりも大切だ。」と説明した。



「参加して、震災時は気が重くなるため、今向かうの準備を進めていたが、震災を知らないもなに分かった。震災を知らないもなに機会を得て、何が起きたかを教えること、もといいのかなとも思っていた。」と説明した。



「震災時の体験通りががたが、男の人が冠水移動できなくて、幼稚園に泊めておいて心配だった。一緒に居てくださいで心強かった。お話を聞いてもらおうとした。」と説明した。

